

# FRANCIA rompe sus relaciones con INGLATERRA

### Ambos países se hallan por ello virtualmente en guerra. - El Senado y la Cámara francesa convocados para los primeros días de la semana próxima

### Se concederá al Gobierno del mariscal Pétain plenos poderes para que lleve a cabo la reforma de la Constitución

### Ataques de la prensa italiana y alemana a la acción inglesa en Orán

Vichy.—El Gobierno francés ha decidido romper sus relaciones diplomáticas con Inglaterra. El Gobierno ha publicado un comunicado en el que dice que el Consejo de Ministros celebra el día de ayer y presidido por el jefe del Estado, después de tomar buena nota del ataque inglés efectuado por numerosas unidades de su escuadra sobre la bahía de Mers-El-Tebib, de la base de Orán, el Gobierno expresa su reconocimiento a los marineros de las unidades francesas y acuerda romper las relaciones diplomáticas con la Gran Bretaña.—Efe.

Vichy.—El ministro sin Cartera Pierre Laval, ha hecho pública una información sobre la situación política y general de Francia y sobre la ruptura de relaciones diplomáticas con Inglaterra. Ha expuesto también en su informe, Laval, lo relacionado con el problema de la reforma constitucional.—Efe.

New York.—La prensa yanqui acoge con reservas y enjuicia también con ciertas reservas el acto inglés en Orán.—Efe.

Roma.—La prensa italiana comenta los acontecimientos con la más extrema dureza y dice que la agresión británica ha sido propia de piratas. El periódico "Il Corriere de la Sera" y bajo el título "La moral del pirata" califica de cínico e hipócrita el discurso pronunciado por Churchill en la Cámara de los Comunes, impropia oración pronunciada en un Parlamento de hombres civilizados. Añade que Inglaterra no ha tenido escrúpulos en participar en una cobarde agresión al atacar a una escuadra desprevenida en su defensa y que por virtud de un armisticio se hallaba inermes.—Efe.

Clermont Ferrand.—La prensa francesa muestra su indignación por la agresión de la escuadra inglesa a la francesa y se reafirma en su adhesión al Gobierno del Mariscal Pétain.—Efe.

Nueva York.—El periódico "New York Herald Tribune" elogia el ataque inglés contra la escuadra francesa en Orán y censura lo mismo que los periódicos británicos la actitud del Gabinete Pétain.—Efe.

Clermont Ferrand.—Oficialmente se anuncia que la Cámara y el Senado serán convocados para los primeros días de la semana próxima. Seguidamente se reunirá la Asamblea Nacional. Parece ser que el Parlamento votará la concesión de plenos poderes al Gobierno para que éste dé la nueva Constitución al país, en atención a las actuales circunstancias.—Efe.

Londres.—En relación con los acontecimientos de Orán, se dice que hasta el momento presente el Gobierno británico no ha recibido del francés ninguna información relacionada con la intención de Francia de romper sus relaciones diplomáticas con Inglaterra.—Efe.

Londres.—Todos los periódicos de la mañana coinciden en sus comentarios en atacar al Gobierno del Mariscal Pétain, y declaran que la decisión de Churchill, de atacar a la escuadra francesa en Orán, ha sido muy dolorosa pero necesaria.—Efe.

Roma.—Los periódicos italianos de la mañana de hoy, destacan y titulan a grandes rasgos el acto inglés sobre los buques de la escuadra francesa. Hay títulos como este: "Una nueva página de perfidia en la historia británica". "Vergonzosa acción de la flota inglesa al forzar a la escuadra francesa desarmada". También critican el ataque a la bahía de Mazalquivir y el discurso de Churchill.—Efe.

Lea usted PENSAMIENTO ALAVES

## EDITORIALES

### Nuestro turismo, olvidado

En años pasados, la guerra nuestra, y ahora, el ambiente bélico internacional, han obligado a muchas gentes a buscar su obligado descanso estival o su programa turístico en pueblos y lugares españoles, de los que antes nadie se acordaba para esos efectos. Así era el patriotismo, pedante y postizo de quienes sólo lo extranjero, por extranjero, gustaban para el turismo. Y se dejaban, entre nosotros, riquezas inmensas de paisajes y de horizontes, los más propicios para depurar la tensión de los días que vivimos, en un rápido descanso, físico más que moral.

Pueblos hay y villorios encantadores entre nosotros, cerca al mar o tierra adentro, que ofrecen, como las églidas virgínicas, pan para el cuerpo, dulzuras para el alma, paz en los campos tranquilos y dulces traspasados sólo por la campana del "Angelus", o las armonías castreras de la musa moeril.

En este sentido, con más o

menos rumbo, cuenta todo el norte de España con un retablo gigantesco de estaciones veraniegas anónimas, como el más exigente turismo no las puede presentar, desde los pasos gallegos a los valles de Asturias, en la montaña de Pareda, en las anteiglesias de Vizcaya o en los caseríos y villas quipuzcoanas y en los pueblos de Navarra, y dejamos para lo último, por ser para nosotros lo más grato, las aldeas alavesas en estos polifacéticos panoramas nuestros que en la llanada y en las tierras lindantes con Castilla o con los pliegues cántabros brindan solaz y sosiego, en campos y veredas, "de verdad" en el ambiente limpio y moral de la vida camperil, lejos del pegajoso asfalto ciudadano, al margen de prisas y cumplidos que ahogan, fuera de centros y casas cuyo ambiente alcohólico y nauseabundo es sustituido con el aroma fino de la naturaleza rebosante de vida y de majestad clara y sencilla, como las que ahora presenta nuestra tierra, a falta sólo de más propaganda turística.

## Comunicados de guerra

### La flota submarina alemana obtiene nuevos éxitos

### Prosiguen los bombardeos sobre objetivos británicos. - Acción inglesa sobre Kiel. - Las tropas italianas ocupan la localidad fortificada de Galabat en el Sudán anglo-egipcio

#### COMUNICADO ALEMÁN

El Parte Oficial de Guerra del Alto Mando del Ejército Alemán correspondiente al día de hoy dice:

"La flota submarina alemana sigue obteniendo nuevos y brillantes éxitos en la lucha contra Inglaterra. Un submarino ha hundido estos últimos días 34.000 toneladas de barcos mercantes enemigos y esta misma unidad lleva hundidas desde el principio de la campaña 86.000 toneladas. Otro sumergible ha hundido a un buque de 2.143 y a otro de 3.100 toneladas, así como a otros buques mercantes que iban en un convoy. Varias de nuestras lanchas torpederas rápidas han torpedeado y atacado a varios buques entre ellos varios cisternas y mercantes hundiendo 8.000 toneladas. Una flotilla marina ha hundido a un submarino enemigo, frente a la costa noruega.

Ha proseguido la aviación alemana sus bombardeos y vuelos de reconocimiento y destrucción sobre los puertos, aeródromos, fábricas de maquinaria y material de guerra inglesas produciendo explosiones e incendios, en ellas.

Nuestras escuadrillas de vuelo picado y bombardeo han actuado intensamente sobre la costa, lanzando bombas que han hundidos a cuatro barcos y han averiado a un buque de guerra y a nueve transportes más, así como también a varios buques petroleros. Aprovechando las nubes, la aviación enemiga ha bombardeado las regiones belga y holandesa y el Noroeste de Alemania.

Por cada niño criado a pecho que muere, mueren cinco criados a biberón. Da el pecho a tu hijo

## De Enseñanza

### Ultima lista de los aprobados en los ejercicios escritos y declarados aptos para el oral en la reválida del Bachillerato

Ultima lista de los aprobados en los exámenes celebrados en Valladolid el día 29 de junio último y declarados aptos para practicar el ejercicio oral:

902, 903, 905 al 907, 910 al 972, 974 al 977, 979 al 1.010, 1.012 al 1.023, 1.025 al 1.071, 1.074, 1.076 al 1.103, 1.108 al 1.115, 1.117, 1.118, 1.120 al 1.122, 1.124, 1.125, 1.127 al 1.138, 1.140 al 1.147, 1.149, 1.152 a 1.163, 1.167, 1.170, 1.172, 1.174 al 1.176, 1.178 a 1.180, 1.182 al 1.184, 1.186, 1.188, 1.190 al 1.192, 1.194 al 1.200, 1.202 al 1.205, 1.207 al 1.215, 1.217 a 1.225, 1.227 al 1.229, 1.230, 1.231, 1.233 al 1.259, 1.263 al 1.270, 1.274 al 1.278,

También durante la noche han sido bombardeadas el Norte y Noroeste de la región alemana, cayendo varias bombas en campos y granjas, siendo algunas de estas incendiadas.

En un combate aéreo fueron derribados por nuestros aparatos 6 aviones enemigos y otro fué destruido por la DCA.

En un nuevo ataque de la aviación inglesa sobre la base naval del Kiel, las defensas de la Marina de guerra derribaron a un aparato enemigo.

Dos aviones propios no regresaron a sus bases.—Efe.

#### COMUNICADO ITALIANO

Roma.—El Cuartel General de las Fuerzas Armadas Italianas, comunica:

"Las escuadrillas de caza italianas atacaron la base aeronaval de Malta destruyendo en su campo de aviación 8 aparatos de caza, los cuales fueron puestos fuera de combate. Todos nuestros aparatos regresaron sin novedad a sus bases.

### Los últimos ataques aéreos alemanes sobre Inglaterra han causado enorme pánico entre la población

### El pánico es considerado por el Gobierno como el "enemigo público número 1"

Londres.—El Ministerio de Aire británico y el Ministerio de Defensa Interior han hecho público el siguiente comunicado en relación con los últimos bombardeos verificados por la aviación alemana.

El comunicado dice que durante la pasada noche, aviones enemigos de bombardeo llevaron a cabo ataques sobre algunas

Escuadrillas de aviones italianos atacaron a los barcos ingleses de la escuadra en la bahía de Alejandría y a pesar del incesante fuego de sus defensas anti-aéreas se pudo apreciar los satisfactorios resultados del ataque italiano. Un avión de caza enemigo fué abatido.

En un combate habido en la frontera de la Cirenaica, fueron rechazadas las fuerzas inglesas y se resolvió favorable a nuestra parte.

Fué derribado un cuatrimotor inglés y en los ataques en la frontera de Egiptia en un contraataque fueron ocupadas Calabat y Corul, en el Sudán anglo-egipcio.

Un avión enemigo en un ataque sobre Masaua fué derribado.

En el Mediterráneo Oriental, prosiguió la acción de nuestra Marina de Guerra que atacó y bombardeó a un convoy enemigo, alcanzando las bombas a varios grandes cargos enemigos.—Efe.

regiones del Noreste y Noroeste, Sureste y Suroeste de Inglaterra, causando daños insignificantes y no produciendo víctimas.

Un avión alemán fué abatido e incendiado cayendo sobre la costa inglesa y siendo capturados sus cuatro tripulantes que fueron hechos prisioneros.—Efe.

Ginebra.—Informes llegados a esta capital anuncian que los últimos raids aéreos efectuados por la aviación alemana sobre las regiones británicas han producido entre la población de las mismas, en estos últimos días un gran pánico, en especial en aquellas localidades inglesas que como las del centro y meridional y aun las de los arrabales de Londres han sido en especial objeto de los ataques de la aviación alemana.

Los periódicos señalan a este propósito que el pánico constituye el enemigo público número 1.—Efe.

### Los efectos soviéticos se dejan sentir

Katmas.—El Gobierno lituano no ha revocado el concordato firmado en 1927. El Vaticano ha sido ya informado de esta medida.—Efe.

#### NOMBRAMIENTO DE MAESTRA DE LAGUARDIA

El Director General de Primera Enseñanza comunica el nombramiento, por depuración, para la Primera Sección de la graduada de niñas de Laguardia, a favor de la Maestra Nacional Angela Ibarrondo Vildósola, Maestra de las Escuelas de Bilbao.

La Corporación Provincial ha celebrado sesión plenaria

La Diputación contribuirá con el 1 por 100 al pago de los intereses de los préstamos concedidos a los agricultores alaveses por el Servicio Nacional del Crédito Agrícola

Se acuerda anunciar concurso para la provisión de la plaza de jefe de Hacienda
Se subvenciona con 500 pesetas al Orfeón y con 2.000 una carrera ciclista

Fuera del Orden del día se acuerda hacer constar en acta el agradecimiento de la Corporación a las atenciones recibidas por el Gobernador Civil de Zaragoza y por las Corporaciones Provincial y Municipal durante la estancia de los diputados en dicha capital con motivo de la peregrinación diocesana al Pilar.

El señor Aresti propone a la Corporación que el próximo día 18, Fiesta de la Exaltación del trabajo, se obsequie a los empleados y obreros de la Casa, como es costumbre hacerlo en este día. Se acuerda, aceptando la propuesta del señor Aresti, que la Comisión Provincial vea la forma factible de llevarlo a cabo.

Bajo la presidencia del señor Díaz de Mendivil y con asistencia de los diputados señores Uatorre, Uriarte, Urquijo, Ugarte, Elizagarate, Sarasua, Páramo y Aresti se reunió en sesión plenaria la Excm. Diputación Foral y Provincial.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Los asuntos de nueva entrada pasan a sus respectivas comisiones para su estudio y aprobación.

Es aprobada una moción del Sr. presidente proponiendo se contribuya al pago de los intereses de los préstamos concedidos a los agricultores alaveses por el Servicio Nacional del Crédito Agrícola, perjudicados en sus haciendas con motivo de la guerra. Se abonará a los labradores el 1 por ciento de 3 por ciento de intereses que tienen que abonar al citado Servicio Nacional del Crédito.

Una moción de la Comisión de Hacienda proponiendo se anuncie concurso para la provisión de la plaza de jefe de Hacienda, es aprobada.

Moción de la Comisión Provincial sobre percibo de dietas por salidas. Que se estudie la anterior moción para que se acuerde lo que se estime más oportuno.

Otra moción de varios señores diputados proponiendo la derogación de cuantos acuerdos se opongan a las orientaciones del Nuevo Estado en materia religiosa, es aprobada.

Un acuerdo de la Comisión provincial proponiendo se nombre sobreguarda al guarda de repoblaciones don Basilio Ibañez, es ratificado y aprobado.

Es aprobado un acuerdo de la Junta de Beneficencia Provincial sobre fijación de nuevos sueldos a los empleados dependientes de la misma, y ratificado.

La Junta del Patronato del

Caja de Ahorros Municipal de Vitoria
SUMINISTRO DE COMBUSTIBLE

A partir del día de la fecha, queda abierto un concurso para el suministro de 500 toneladas de carbón antracita, con arreglo a las bases que se hallan de manifiesto en la Administración de Fincas de la Institución.

Las proposiciones habrán de presentarse antes de las doce horas de día 16 de los corrientes.

Vitoria, 5 de julio de 1940
—El Administrador de Fincas J. A. Irasarrí.

Reformatorio del Salvador, de Amurrio, solicita ayuda económica para atender a los fines benéfico-sociales que tiene encomendados. Se le concede una subvención de 3.000 pesetas.

D. Esteban Calle Iturrino, abogado y vecino de Bilbao, ofrece ejemplares de su obra "Romancero de la Guerra". Se adquieren 25 ejemplares.

El Orfeón Vitoriano solicita una subvención para atender a los fines culturales que persigue. Se le conceden 500 pesetas.

El Club Deportivo Alavés interesa una subvención para organizar una carrera ciclista con ocasión de las fiestas de la ciudad. Se le conceden 2.000 pesetas.

Dña Petra Azcoaga Ortueta, viuda del caminero jubilado don Floréncio Ibañez, solicita pensión de viudedad. Se le concede la pensión anual de 1.450 pesetas.

Un acuerdo de la Junta de Gobierno de la Beneficencia provincial de Alava, solicitan do de esta Diputación la suma de 5.300 pesetas con des-

tino al pago de los gastos de adquisición e instalación de un grupo frigorífico para el Sanatorio Antituberculoso de Leza, es aprobado.

El Sr. presidente de la Junta Administrativa de Santa Cruz del Fierro solicita se le concedan seis anualidades para hacer efectiva la cantidad de 3.599,85 pesetas, como importe del 60 por 100 de las obras de reconstrucción de un puente en este pueblo, destruido por una tormenta. La Corporación acuerda acceder a la petición.

La Junta Administrativa de Eljoso (Villarreal), acude a V. E., en súplica de que vea la manera de remediar su situación, por no poder dar frente a las necesidades económicas, a consecuencia de los desperfectos ocasionados por la Gloriosa Guerra Nacional. Se le concede una prórroga de pagos por 10 años.

El Ayuntamiento de Villarreal interesa se le manifieste que, hallándose dispuesto a abonar de una sola vez los intereses de dos créditos concedidos para las Escuelas de Ur-

bina y Villarreal, importantes 3.043,27 y 3.331,74 pesetas respectivamente, que cantidad deberá abonar, al hacer la entrega de una sola vez y ahora. Pague los intereses hasta el año 1929 inclusive.

Se concede al Ayuntamiento de Leza autorización para tomar a préstamo al vecino de dicha localidad, don Luis López, la cantidad de 5.000 pesetas, para pago de contadores de agua al servicio del vecindario.

No se accede a la petición del señor Presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Alava, que interesa se les conceda rebaja en la patente de circulación de automóviles de que gozan los Médicos en ejercicio.

Don Eduardo Jiménez, capitán de Caballería y Caballero Mutilado, interesa se le conceda rebaja en la patente de circulación de un coche que desea adquirir para su servicio. No se puede acceder a lo solicitado.

Don Domingo Cano, solicita rebaja en la patente de circulación de su automóvil SS-11.394. Se le concede lo que pide.

Don Pedro Echeverría y Martínez de Marigorta, apoderado de "Fundición Echeverría" de esta ciudad, ruega se le acepte su propuesta de fraccionamiento de pago de cuotas de utilidades que se exigen a su representación por el trienio 1937-38 a 1939-40. Se accede, debiendo pagar en tres plazos 3.330 pesetas.

Don Baldomero Sáiz Martínez, Procurador, en repre-

sentación de don Narciso Amorós, albacea testamentario de doña Teotiste Ruiz de Alegria, solicita prórroga extraordinaria para presentar a liquidación del impuesto de Derechos Reales, la testamentaria a bienes por óbito de dicha señora. Se le concede.

La Sociedad Cooperativa de Electricidad de Vitoria, solicita la modificación del artículo 115 del Reglamento del Timbre. Se acepta el informe del Ingeniero Industrial y se establecen los tipos que señala.

Don Félix Sacristán, recurre contra acuerdo de la Comisión Provincial, referente al pago de cédulas personales. Se le devuelven 172,60 pesetas.

Don Anselmo García, cura ecónomo del pueblo de Navaja, recurre contra acuerdo de la Comisión Provincial de 8 de abril último, impositivo de responsabilidades a varios vecinos de dicho pueblo. Se atiende la petición.

Escrito del pueblo de Herenchun, relacionado con la construcción de un camino que desde la estación del ferrocarril se dirija a la carretera de Vitoria a Navarra y en el punto de Eguleta. Se da cuenta a la Alcaldía de Herenchun con estos datos.

Un expediente promovido por el pueblo de Valluerca, interesando la construcción de un camino que lo una a Quintanilla, es aprobado.

Informe de la Comisión de Fomento en el expediente promovido por el pueblo de Quintanilla de Valdegovia, solicitando la construcción de un camino que los una con la carretera general. Se accede.

El pueblo de Erive, interesa la construcción de un camino vecinal que les dé salida a la carretera de Cigoitia. Pasa a la Dirección de Montes.

Informe de la Comisión de Fomento en el expediente promovido por el pueblo de Bachicabo, solicitando la construcción de un camino vecinal que los una a la carretera titulada del Señorío. Como el anterior.

Un acuerdo de la Comisión Provincial, proponiendo la elevación de las dietas por salidas al personal de carreteras, es ratificado y aprobado.

Informe de la Comisión de Fomento en el expediente promovido por el pueblo de Basquiñuelas, solicitando la construcción de un camino vecinal que los una al de Arbigoño. Se aprueba.

Los pueblos de Villabazana, Turiso y Rivabellosa, interesan la construcción de un camino vecinal que, partiendo del pueblo de Rivabellosa, pase por Villabazana y llegue a Turiso. Como el anterior pasa a la Dirección de Carreteras.

Expediente promovido por la Junta Provincial de Beneficencia, interesando se atienda a la reeducación del niño mutilado José María Alonso, vecino de Vitoria. Se acuerda ver la posibilidad de concederle una beca en el Colegio de Sordomudos de Vizcaya.

Sentencia dictada por el Tribunal Provincial de lo Contencioso Administrativo de Alava en el recurso promovido por el Ayuntamiento de Aspárrena en relación con el pago de las estancias manicomiales y de asilamiento de los alienados e indigentes de dicho Municipio. Que se cumpa la sentencia.

Colegio de Corredores de Comercio, de Vitoria

Anunciado para el día 8 del cte., un Empréstito de Obligaciones del Tesoro, al 3%, libre de impuesto, y NO SUJETO a PRORRATEO, pignorable en el Banco de España al mismo tipo de interés, exento de Timbre, y por el 90% de su valor, este Colegio pone en conocimiento del público, que los señores Corredores de Comercio, de la Plaza, admiten encargos de suscripción, en sus domicilios, y oficinas, así como el día de la Suscripción, en su local del Banco de España.

Dinero a la vista, con interés

TESOROS 3 POR 100

No sujetos a prorrateo

Se pignoran por el 90 por 100, al mismo tipo de interés y están exentos de timbre

El mejor valor de nuestras Bolsas

Suscripción, el día 8 de julio

en el Banco de España y Sucursales

Vertical text on the right edge of the page, including words like 'Vitoria', 'El C', 'Había', 'Orfeón', 'Secretaría', 'Primer', 'sentación', 'de don', 'Narciso', 'Amorós', 'albacea', 'testamentario', 'de doña', 'Teotiste', 'Ruiz', 'de', 'Alegria', 'solicita', 'prórroga', 'extraordinaria', 'para', 'presentar', 'a', 'liquidación', 'del', 'impuesto', 'de', 'Derechos', 'Reales', 'la', 'testamen', 'taria', 'a', 'bienes', 'por', 'óbito', 'de', 'dicha', 'señora', 'Se', 'le', 'concede', 'La', 'Sociedad', 'Cooperativa', 'de', 'Electricidad', 'de', 'Vitoria', 'supli', 'ca', 'la', 'modificación', 'del', 'artícu', 'lo', '115', 'del', 'Reglamento', 'del', 'Timbre', 'Se', 'acepta', 'el', 'infor', 'me', 'del', 'Ingeniero', 'Industrial', 'y', 'se', 'establecen', 'los', 'tipos', 'que', 'señala', 'Don', 'Félix', 'Sacristán', 'recu', 'rre', 'contra', 'acuerdo', 'de', 'la', 'Com', 'isión', 'Provincial', 'referente', 'al', 'pago', 'de', 'cédulas', 'personales', 'Se', 'le', 'devuelven', '172,60', 'pe', 'setas', 'Don', 'Anselmo', 'García', 'cura', 'ecónomo', 'del', 'pueblo', 'de', 'Nar', 'vaja', 'recurre', 'contra', 'acuerdo', 'de', 'la', 'Comisión', 'Provincial', 'de', '8', 'de', 'abril', 'último', 'impositivo', 'de', 'responsabilidades', 'a', 'varios', 'vecinos', 'de', 'dicho', 'pueblo', 'Se', 'atiende', 'la', 'petición', 'Escrito', 'del', 'pueblo', 'de', 'He', 'renchun', 'relacionado', 'con', 'la', 'construcción', 'de', 'un', 'camino', 'que', 'desde', 'la', 'estación', 'del', 'ferrocarril', 'se', 'dirija', 'a', 'la', 'carretera', 'de', 'Vitoria', 'a', 'Navarra', 'y', 'en', 'el', 'punto', 'de', 'Eguleta', 'Se', 'da', 'cuenta', 'a', 'la', 'Alcaldía', 'de', 'He', 'renchun', 'con', 'estos', 'datos', 'Un', 'expediente', 'promovido', 'por', 'el', 'pueblo', 'de', 'Valluerca', 'interesando', 'la', 'construcción', 'de', 'un', 'camino', 'que', 'lo', 'una', 'a', 'Quin', 'tanilla', 'es', 'aprobado', 'Informe', 'de', 'la', 'Comisión', 'de', 'Fomento', 'en', 'el', 'expediente', 'pro', 'movido', 'por', 'el', 'pueblo', 'de', 'Quin', 'tanilla', 'de', 'Valdegovia', 'solicitan', 'do', 'la', 'construcción', 'de', 'un', 'camino', 'que', 'los', 'una', 'con', 'la', 'carretera', 'general', 'Se', 'accede', 'El', 'pueblo', 'de', 'Erive', 'interesa', 'la', 'construcción', 'de', 'un', 'camino', 'vecinal', 'que', 'les', 'dé', 'salida', 'a', 'la', 'carretera', 'de', 'Cigoitia', 'Pasa', 'a', 'la', 'Dirección', 'de', 'Montes', 'Informe', 'de', 'la', 'Comisión', 'de', 'Fomento', 'en', 'el', 'expediente', 'pro', 'movido', 'por', 'el', 'pueblo', 'de', 'Bachicabo', 'solicitando', 'la', 'construcción', 'de', 'un', 'camino', 'vecinal', 'que', 'los', 'una', 'al', 'de', 'Arbigoño', 'Se', 'aprueba', 'Los', 'pueblos', 'de', 'Villabazana', 'Turiso', 'y', 'Rivabellosa', 'interesan', 'la', 'construcción', 'de', 'un', 'camino', 'vecinal', 'que', 'partiendo', 'del', 'pueblo', 'de', 'Rivabellosa', 'pase', 'por', 'Villabazana', 'y', 'llegue', 'a', 'Turiso', 'Como', 'el', 'anterior', 'pasa', 'a', 'la', 'Dirección', 'de', 'Carreteras', 'Expediente', 'promovido', 'por', 'la', 'Junta', 'Provincial', 'de', 'Beneficencia', 'interesando', 'se', 'atienda', 'a', 'la', 'reeducación', 'del', 'niño', 'mutilado', 'José', 'María', 'Alonso', 'vecino', 'de', 'Vitoria', 'Se', 'acuerda', 'ver', 'la', 'posibilidad', 'de', 'concederle', 'una', 'beca', 'en', 'el', 'Colegio', 'de', 'Sordomudos', 'de', 'Vizcaya', 'Sentencia', 'dictada', 'por', 'el', 'Tribunal', 'Provincial', 'de', 'lo', 'Contencioso', 'Administrativo', 'de', 'Alava', 'en', 'el', 'recurso', 'promovido', 'por', 'el', 'Ayuntamiento', 'de', 'Aspárrena', 'en', 'relación', 'con', 'el', 'pago', 'de', 'las', 'estancias', 'manicomiales', 'y', 'de', 'asilamiento', 'de', 'los', 'alienados', 'e', 'indigentes', 'de', 'dicho', 'Municipio', 'Que', 'se', 'cumpa', 'la', 'sentencia', 'ADMITO', 'cambio', 'de', 'teléfono', 'INTERINA', 'Inutil', 'pre', 'referencias', 'Administra



# En la madrugada y mañana de hoy Gibraltar ha sido bombardeado por aviones enemigos

## En su puerto han entrado tres acorazados y varios cruceros, así como otros buques de guerra británicos

Gibraltar.—A la una y treinta minutos de la madrugada, aviones desconocidos volaron sobre Gibraltar, sobre la parte Levante del Mediterráneo, lanzando bombas sobre el puerto. Algunos pescadores que se hallaban en los alrededores afirman que no se ha podido apreciar ni el número, ni la nacionalidad de los aviones, pero que el ruido de los motores persistente y continuo hacía suponer la presencia de los aparatos sobre la plaza. Entre tanto, los reflectores de las defensas antiáreas británicas de Gibraltar llegaron a descubrir a un trimotor que picó rápidamente alejándose, pero nuevamente volvió a aparecer sobre Punta Carnero al amparo de la bruma de la mañana lanzando algunas bombas sobre Gibraltar que no causaron daño alguno.

Las baterías y los cañones de costa y las defensas anti-

tiáreas estuvieron en acción durante toda la madrugada. A las siete y media de la mañana los cañones se dejaron oír y los cazas intervinieron en un nuevo raid.—Efe.

Gibraltar.—Los buques acorazados ingleses "Rodney", "Hod" y "Resolution", así como dos cruceros y dos des-

tructores y otros varios buques han acusado su presencia esta mañana en el puerto de Gibraltar.

De los 8 barcos mercantes franceses que se encontraban en el puerto, uno artillado ha podido salir con rumbo desconocido.—Efe.

# Rumania al lado del eje Roma-Berlín afianzará sus lazos cordiales con sus vecinos

## En Letonia se anuncian elecciones para los días 15 y 16

Bucarest.—El Gobierno, Gurgutu ha hecho un llamamiento a la nación en el que dice entre otras cosas que interesa realizar una sincera y estrecha colaboración con el eje Roma-Berlín y estrechar las relaciones de amistad con los países vecinos, para

que de esta forma se consiga una paz estable que tanto interesa a Europa en esta parte de su Continente. Afirma también que el Gobierno rumano ha de constituirse en un nuevo orden político superior al conocido hasta ahora.

Por último anuncia que será aumentado el contingente de poder del ejército y animado a todos los rumanos a reunirse estrechamente en torno del trono y del Gobierno.—Efe.

# De la provincia

## DESDE LAGUARDIA LAS FIESTAS DE SAN JUAN BAUTISTA Y SAN PEDRO

Como ya se anunció, por este periódico, el programa de festejos, se han celebrado con la brillantez y alegría tradicional las fiestas. Viéndose los actos religiosos muy concurridos de fieles, así como los profanos; celebrándose las tres tradicionales corridas de reses bravas, de la acreditada ganadería de don Manuel Etxura, las cuales estuvieron muy bien, haciendo algún deterioro en varios pantalones y obteniendo un gran éxito y muchos aplausos, los jóvenes de la localidad, Guillermo Barruso "El segundo Marcial" y Blas Calvo López "El niño Laguardia", distinguiéndose principalmente con el capote; y por último como fin de fiestas se corrió a la una de la noche, el Toro de Fuego, que gustó mucho y fué muy divertido, resultando además muy bravo.

EL CORRESPONSAL.

Berlín.—El Gobierno letón ha acordado celebrar elecciones generales en los días 14 y 15 del mes actual.—Efe.

# Cupón pro ciegos

En el sorteo correspondiente al día de hoy ha resultado premiado el número 23.

# La Basílica del Santo Cáliz en Valencia

Valencia.—El próximo lunes comenzarán las obras en la catedral para convertir esta en basílica del Santo Cáliz. Desaparecerán el antiguo coro y la Vía Sacra, así como la sillería del coro, que será trasladada al presbiterio.

Se cree que para la fiesta de la Purísima Concepción estará terminada la reforma. Se ha aprovechado para hacerla, entre otras circunstancias, por que la catedral había quedado muy destrozada a consecuencia de los incendios y demás salvajadas que sufrió durante el dominio de los rojos.—Cifra.

# NOTICIAS

**FARMACIA DE GUARDIA**  
Esta noche queda de servicio para despacho de recetas firmadas por facultativo, la del señor Rovira, Plaza de España, número 4.

**MATADERO MUNICIPAL**  
Reses sacrificadas: 40 bueyes con 9.095 kilogramos.  
8 terneras con 365.  
Derechos: pesetas 2.603,90.

**HOSPITAL CIVIL**  
Existen en el día de hoy en este benéfico Establecimiento, 96 hombres y 102 mujeres.

**Coñacs CABALLERO DECAÑO. MILENARIO**

# Ministerio de la Gobernación

## DIRECCION GENERAL DEL TURISMO

Se recuerda a todas aquellas personas que pretenden dedicarse a la industria del hospedaje la obligación en que están, en armonía con lo que dispone la Orden del Ministerio de la Gobernación de 8 de abril de 1939 ("Boletín Oficial" del 14), de solicitar previamente de la Dirección general de Turismo el permiso de apertura de su establecimiento.

En evitación de los perjuicios que se originarían al industrial al no serle concedida la autorización correspondiente después de que ya hubiese construido el establecimiento o amueblado y verificado gastos en el mismo, es conveniente que previamente a toda gestión, se dirija a este organismo, sometiendo el proyecto para su estudio y resolución.

Madrid, julio de 1940.—El Director general del Turismo, Luis A. Bolin.

# Weygand está en Vichy, no en Siria

Vichy.—Se desmiente oficialmente la noticia dada a conocer por la prensa francesa según la cual el general Weigand se encuentra en Siria. El citado general está en Vichy al lado del Gobierno francés.—Efe.

# Disposiciones oficiales

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

**Ejército.**—Orden por la que se dispone que los generales, jefes y oficiales designados para los cargos de ministros, comisario superior y subsecretarios se les contará, a todos los efectos, durante todo el tiempo que en servicio activo desempeñen esos cargos.

**Obras Públicas.**—Decreto por el que se dictan normas para desempeñar el cargo de Director General de la Junta Administrativa de Obras Públicas de Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas.

**Industria y Comercio.**—Decreto sobre la investigación y explotación de las minas.

**Justicia.**—Decreto por el que se concede el beneficio de libertad por aplicación de la redención de penas por el trabajo a numerosos penados.

**Trabajo.**—Autorizando la jornada máxima de ocho horas en las labores subterráneas y minas metálicas durante el segundo semestre del corriente año.—Cifra.

*Para servir a España, mi cuerpo ha de ser fuerte y mi alma sana. Y esto se consigue en los Campamentos de Verano*

# El embajador de España en Lisboa llega a Madrid

Madrid.—D. Nicolás Franco Bahamonde, embajador de España en Portugal, ha llegado a Madrid. Después de visitar al ministro de Asuntos Exteriores estuvo en el ministerio de Industria, donde conferenció con el titular del Departamento.—Cifra.

# Excursiones turísticas en el Norte

La Dirección General de Turismo ha organizado una serie de interesantísimas excursiones a lo largo de la ruta del norte, que tendrán lugar durante la actual temporada. Unas partirán de San Sebastián, terminando en la misma capital, siendo su duración de ocho a 12 días, prolongándose en este caso las excursiones por la costa del Cantábrico hasta la región gallega.

Otras excursiones partirán de Madrid y de Barcelona, siendo la duración de las mismas en ambos casos de 16 días, para que haya tiempo de conocer la ruta del Norte íntegra, que comprende las provincias vascongadas, Santander, Asturias, Galicia, León y las capitales situadas en las vías de acceso desde los puntos de partida.

Las oficinas de información de la Dirección General del Turismo en las distintas localidades y las principales agencias de viajes informarán sobre fechas de salida y precios de los billetes para estas excursiones.

# Automóviles «La Unión»

Establece servicios de ida y vuelta el día 7 a Pamplona. Saliendo de Vitoria a las 4 de la mañana y de Pamplona a las 12 de la noche.

# Bolsa de Bilbao

Datos facilitados por el Banco de Vitoria:

Amort. convertido, 102'50.  
Banco de Bilbao, 195.  
B. de Vizcaya, S. B., 255.  
Navieras Aznar, 960, ex-cupon.  
Marítima Unión, 530.  
Naviera Guipuzcoana, 180.  
Hidro. Ibérica, 182.  
Idem Española, 232.  
Viesgos, 142.  
A. Hornos Vizcaya, 175.  
Explosivos viejos, 410.  
Idem nuevos, 310.  
Sider. del Mediterráneo, 34.  
Minas del Rif, 273.  
Nortes, 175.  
Alicantes, 144.  
Felgueras, 167.  
Resineras, 167,50.

Lea usted PENSAMIENTO ALAVES

**¿Ha pasado usted el invierno con alguna afección gripal, tosienda, acatarrado?.....**

Evítelo para el próximo haciendo el tratamiento en el

**BALNEARIO DE BETELU (Navarra)**

Mananial ITURRI SANTU

**GAFAS SOL**, las de 12'50 aquí a 9'50.—Modelo concha blanca, para señorita, las de 28 pesetas aquí a 20 pesetas. (Quedan únicamente seis o siete piezas).

Cubiertos niquelados, OCASION, 12 piezas, 5'75.—Cubiertos con gran plateado, muy fuerte, 12 piezas, 36 pesetas.

Medallas sufrimientos, a 18 pesetas.

Frasco crema líquida para limpiar objetos plata o metal blanco dejándolos como nuevos, 3'75.

6 cucharitas niqueladas ... ..	2'40	ptas.
6 cucharitas alpaca ... ..	6'75	"
6 cucharitas metal blanco, plateado	14'00	"
Cucharones servir legumbres, desde	11'00	"
Cazos sopa, desde ... ..	14'00	"
Cuchillitos merienda ... ..	17'00	"

Cuadros religiosos San José, Antonio, Carmen, Purísima, Milagrosa, Ceba, tamaños grandes y medianos, gran surtido.—Se ha recibido la CREMA LIQUIDA para limpiar y dejar los objetos de plata y metal blanco como nuevos.

ISASIA —:o:— DATO, 24

**GAFAS SOL**, las de 12'50 aquí a 9'50.—Modelo concha blanca, para señorita, las de 28 pesetas aquí a 20 pesetas. (Quedan únicamente seis o siete piezas).

Cubiertos niquelados, OCASION, 12 piezas, 5'75.—Cubiertos con gran plateado, muy fuerte, 12 piezas, 36 pesetas.

Medallas sufrimientos, a 18 pesetas.

Frasco crema líquida para limpiar objetos plata o metal blanco dejándolos como nuevos, 3'75.